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 17 мая была организована экскурсия для членов 
кружка скандинавской ходьбы «Коломяжские нор-
дики» в Троице-Сергиеву Пустынь.

 25 мая состоялось традиционное мероприятие 
по вручению медалей «Рожденному в Коломягах». 
Поздравили присутствующих заместитель Главы МО 
Коломяги Владимир Дмитриевич Крылов и депутат 
Муниципального Совета Елена Николаевна Кузне-
цова. "Дорогие родители! От всей души поздравляем 
вас с пополнением! Желаем вам, чтобы детки росли 
здоровыми, красивыми, добрыми и внимательными!"

 25 мая на заседании Муниципального Совета 
Глава местной администрации Рустам Ильдусович 
Каримов выступил с отчетом по исполнению бюд-
жета МА МО Коломяги по итогам 2021 года. Помимо 
доклада депутатам был продемонстрирован фильм 
об итогах деятельности муниципалитета за 2021 год.

 28 мая была организована экскурсия для жителей 
МО Коломяги в Ивангород.

 31 мая юные жители нашего округа получили 
подарок от муниципалитета ко Дню защиты детей – 
посетили цирковое представление "В гостях у Фун-
тика". На сцене выступали гимнасты, жонглеры, 
фокусники, акробаты и даже настоящий крокодил.

 4 июня состоялась экскурсия в г. Псков. Коломяжцы 
прогулялись по городу, посетили Мирожский мона-
стырь и Музей народностей Сету в д. Сигово.

 Комитет по физкультуре и спорту подвел итоги 
Спартакиады за 2021 год среди команд внутриго-
родских муниципальных образований Санкт-Петер-
бурга. У команды МО Коломяги 15 призовых мест 
в разных видах спорта в личных зачетах – лыжах, 
пулевой стрельбе, дартсе, плавании и ВФСК ГТО, 
а также общекомандное III место по лыжной гонке!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В Мариинском дворце прошел торжественный 
прием, посвященный Дню территориального 
общественного самоуправления. В мероприя-
тии приняли участие депутаты Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербурга, предста-
вители муниципальных образований города, 
Комитета территориального развития, Обще-
национальной ассоциации территориального 
общественного самоуправления

Депутат Юрий Гладунов вручил собравшимся 
Благодарности Председателя Законодательного 
Собрания и зачитал приветствие от спикера Алек-
сандра Бельского:

«ТОСы призваны решать широкий круг вопро-
сов – от благоустройства и участия в создании ком-
фортной городской среды до содействия в воспи-
тании подрастающего поколения. Это непростая 
и ответственная работа, которая требует ежеднев-
ной самоотдачи, большого энтузиазма и способно-
сти твердо отстаивать интересы членов террито-
риального объединения. Сегодня ТОСы участвуют 
в функционировании единой системы управления 
городом. Для реализации своих инициатив им ока-
зывается поддержка органов государственной влас-
ти Санкт-Петербурга и местного самоуправления».

Как рассказала первый заместитель пред-
седателя Комитета территориального развития 
Санкт-Петербурга Елена Кудрявцева, в Петербурге 

определено пять муниципалитетов, где в пилотном 
режиме ведется работа по созданию ТОСов.

– Мы активно взаимодействуем с Общенацио-
нальной ассоциацией территориального обществен-
ного самоуправления. С помощью экспертов разра-
ботан пакет методических рекомендаций по работе 
ТОСов. Уже есть определенные результаты. Как при-
мер – создание органами местного самоуправления 
совместно с представителями ТОСов стратегии со-
циально-экономического развития муниципалитета.

Отметим, понятие «Территориальное обществен-
ное самоуправление» определено статьей 27 Феде-
рального закона «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации». 
Границы территории, на которой осуществляется тер-
риториальное общественное самоуправление, уста-
навливаются муниципальным советом по предложе-
нию населения, проживающего на данной территории.

Источник: https://www.assembly.spb.ru/
article/633200002/149106/V–Mariinskom-

dvorce-otmetili-Den-territorialnogo-
obschestvennogo-samoupravleniya

На торжественном приеме ко Дню 
территориального общественного 

самоуправления в Мариинском дворце  
от муниципалитета присутствовали  

Сергей Эдуардович Борисенко и Елена Пряникова.

12 июня – День России
Дорогие петербуржцы!

Сегодня мы с вами отмечаем один из самых значимых 
государственных праздников – День России. Наша страна – 

это крупнейшее в мире государство с многовековой историей 
и богатым культурным наследием.

Наша общая цель – это сильная, уверенная и крепкая Россия, 
страна, в которой комфортно и безопасно жить, где каждый может 
реализовать свои возможности и таланты, добиться успехов. Те 
выводы, которые мы делаем из уроков истории, помогают нашему 
государству не просто адаптироваться к переменам, но и всегда идти 
вперед. Гражданское согласие, суверенитет – мы четко определили 
свои национальные интересы и твердо их отстаиваем. Мы ценим 

прошлое нашей великой страны и верим в будущее.
Россия – страна возможностей, где главная ценность – это люди. 
Учителя и врачи, строители и предприниматели, рабочие и военные. 
Россия – это наши дети, родители. Это мы с вами! И каким станет 

будущее нашей страны зависит сегодня от каждого из нас.
В этот праздничный день желаем всем петербуржцам здоровья 

и счастья, благополучия и успехов, мира и добра!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
А. Н. Бельский

В МАРИИНСКОМ ДВОРЦЕ ОТМЕ ТИЛИ ДЕНЬ 
ТЕРРИТОРИА ЛЬНОГО ОБЩЕСТВЕННОГО 

САМОУПРАВЛЕНИЯ
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АФИША 
БИБЛИОТЕКИ № 7 

НА ИЮЛЬ
2 июля в 13.00

Лекция "История Ленинградского мясокомби-
ната", рассказывает Артем Борисенков, основатель 
краеведческого проекта "Ленинградский мясоком-
бинат (АО «Самсон»)". Мероприятие приурочено 
к открытию одноименной выставки.

9 июля в 13.00
"Учусь быть здоровым": основные правила 

скандинавской ходьбы. Встречу ведет депутат МО 
Коломяги, основатель клуба "Коломяжские нордики" 
И. В. Колесников.

14 июля в 18.30
"Современный исторический детектив. 

XXI век". Творческая встреча с писателем Сергеем 
Изуграфовым.

16 июля в 12.00
Экскурсия "Старые Коломяги". Только по пред-

варительной записи.

В начале июня состоялось торжественное от-
крытие 74-го сезона летних практических за-
нятий на Малой Октябрьской железной дороге 
(МОЖД) в Коломягах. За годы работы Малая 
Октябрьская претерпела много изменений: до-
рогу сокращали, продлевали, а после открытия 
в 2011 году Южного трассы планировалось ее 
закрыть. Но все это время юные железнодо-
рожники боролись за сохранение историческо-
го участка и отстояли его. Об этом на торжест-
венном открытии присутствующим напомнил 
заместитель Главы МО Коломяги Александр 
Алексеевич Редько, поблагодарив руководство 
железной дороги за ее сохранение и огромный 
труд, который был к этому приложен

Начальник МОЖД Владимир Борисович Чиликин 
поприветствовал ребят и наградил грамотами за 
стремление к знаниям и добросовестный труд.

Благодаря этой коломяжской достопримеча-
тельности Российские железные дороги получи-
ли много ценных сотрудников. Выпускники МОЖД 
с легкостью поступают в ЛИИЖТ и отправляются 
работать на «большую» железную дорогу. Занятия 
бесплатные и проходят с сентября по апрель раз 
в неделю рядом с Балтийским вокзалом. Летом 
начинаются практические занятия на Южной и Се-
верной дорогах. Трассы работают по четвергам, 
пятницам, субботам и воскресеньям в течение все-
го лета, кроме 12-го июня.

Перед отправлением поезда юный начальник 
пассажирского поезда «Пионер» Элина Петрова 
обратилась к Владимиру Борисовичу: «Все четыре 
вагона исправны! Разрешите начать движение!?», – 
«Разрешаю, в добрый путь!»

БЛАГОУСТРОЙСТВО
 Отделом благоустройства МКУ «Коломяги» 

в течение месяца выполнялись работы по удалению 
несанкционированных надписей с оборудования 
детских и спортивных площадок по адресам: Верб-
ная ул., д. 17; Вербная ул., д. 13; Вербная ул., д. 10–12; 
Главная ул., д. 31; Земский пер., д. 8. к.2; Щербакова 
ул., д. 6; Афонская ул., д. 16.

 Осуществлена замена ручек, ногоступов на 
тренажерах, замена подвесов качели по адресам: 
Васильковая ул., д. 1; Вербная ул., д. 20; Вербная ул., 
д. 17; Репищева ул., д. 7;

 Выполнена покраска и ремонт игрового обо-
рудования, в ом числе малых архитектурных форм 
(МАФ) по адресам: Репищева ул., д. 19/1; 3-я Линия 
1-й Половины; Вербная ул., д. 17; Вербная ул., д. 13; 
Главная ул., д. 31; Земский пер., д. 8.2; Щербакова 
ул., д. 27–29; Новоколомяжский пр., д. 4; Афонская 
ул., д. 16; Щербакова ул., д. 20.1; Афонская ул., д. 20;

 Выполнен ремонт резинового покрытия по ад-
ресам: Афонская ул., д. 16; Репищева ул., д. 9.

 Выполнен завоз песка в песочницы по адресам: 
Вербная ул., д. 13, д. 17, д. 20. к.2,; Репищева ул., д. 7, 
д. 9; Главная ул., д. 31; Новоколомяжский пр., д. 12.2; 
Фермское шоссе, д. 36.6, д. 36.5; Комендантский пр., 
д. 51.1; Утиная ул., д. 28; Заповедная ул., д. 39; Афон-
ская ул., д. 14, д. 16, д. 20; 3-я Линия 1-й Половины.

 Выполнена покраска занижений бордюрного 
камня и парковочных столбиков по адресам: Верб-
ная ул., д. 18.1; Земский пер., д. 8.2; Щербакова ул., 
д. 20.1; Вербная ул., д. 13; Афонская ул., д. 16; Афон-
ская ул., д. 14; Репищева ул., д. 7;

 Выполнен завоз земли и восстановление газо-
нов по адресам: Новоколомяжский пр., д. 11; Афон-
ская ул., д. 5; ЗНОП местного значения: 34–70–2.

 Выполнен покос травы на всей территории 
ЗНОП МЗ общей площадью 9 га.

«РАЗРЕШАЮ,
В ДОБРЫЙ ПУ ТЬ!»



КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 06 (172), 2022 г. 3

Лабрадор Вальтер за 9 лет своей 
работы выучил все местные марш-
руты – «аптека», «почта», «сбербанк». 
Самым любимым из них был «колбас-
ный магазин» на Вербной улице. Ког-
да пришли в него в первый раз, про-
давец угостил собаку лакомством, 
и в следующий раз они бежали туда 
вприпрыжку. С появлением в семье 
Вальтера Алла Олеговна смогла само-
стоятельно проходить длинные ди-
станции, принимать участие в общес-
твенной работе Приморской местной 
организации ВОС. К сожалению, вер-
ного друга в прошлом году не стало, 
и в мае председатель совета ездила 
в Москву за новым другом. Теперь ее 
помощник – молоденький пес (1 год 2 
месяца) по имени Хелвиг. «Чудесно от-
дрессированный», по словам хозяйки.

В России огромное количество 
незрячих и слабовидящих людей, но 
организаций, которые готовят для них 
собак-поводырей, на всю страну все-
го две. Обе находятся в Московской 
области. Первая школа, обучающая 
животных, была открыта в 1960 году 
и функционирует по сей день. В то 
время лучшими поводырями счита-
лись немецкие овчарки. В СССР их 
использовали для помощи военным, 
потерявшим зрение после Вели-
кой Отечественной войны. Но когда 
в 1989 году появились лабрадоры, ста-
ло понятно, что все остальные породы 
пригодны только условно. Овчарки 
могут быть агрессивны и хороши для 
защитно-караульной службы. А в ла-
брадорах совсем нет агрессии, они 
добры и всегда рады человеку. Важно 
знать, что поводырь – это не охранник. 
«Моя собака поможет ворам вынести 
вещи», – говорит Алла Олеговна.

Далеко не каждый лабрадор может 
стать проводником. Сначала волонте-
ры тестируют собаку определенным 
образом: щенка заводят в электрички, 
многолюдные места, стреляют в воз-
дух из пистолета, и собака при этом ни 
на что не должна реагировать. Затем ее 
передают на обучение инструктору, ко-
торый проверяет щенка 45 дней. Если 
пес не справляется, и работа с трене-
ром не помогает, щенок выбраковыва-
ется – его не будут учить дальше. Такая 
собака либо вернется в волонтерскую 
семью в качестве любимца, либо пере-
едет к новым постоянным хозяевам.

Собаки-поводыри отлично запоми-
нают дорогу – останавливаются перед 
спусками и поребриками. Важно, что-
бы они умели провести слепого в обход 
всевозможных препятствий – фонарей, 
мусорных контейнеров, припаркован-
ных автомобилей, веток, таксофонов. 
Если препятствие невозможно обойти, 
собака-проводник должна остановить-
ся и таким образом сообщить об этом 
незрячему. Награда за труд обязатель-
на! Дорогу пес запоминает с помощью 
лакомств – печенья и сыра. Первый раз 
маршрут учат со зрячим помощником, 
который идет впереди и говорит ко-
манды – прямо, направо, налево. За 
рубежом инструктор приезжает к сле-
пому и обучает собаку разным мар-
шрутам. По словам Аллы Олеговны, 
в России такого пока нет. «Поэтому мы 
стали объединяться в клубы, знако-
миться на улицах с такими же людьми. 
Так появился наш общественный совет 
и объединение «Невский проводник», 
где решаются проблемы, связанные 
с содержанием, ветеринарным обслу-
живанием и непосредственной рабо-
той собак-проводников».

Собаки-поводыри имеют право на-
ходиться во всех общественных местах 
в отличие от других четвероногих, в том 
числе могут летать в салоне самолета, 
а не в багажном отделении. «Разве что 
только в церковь их не пускают», – гово-
рит Алла Олеговна. Собаки ходят без 
намордников, так как если у незряче-
го упадет предмет, то они его должны 
поднять. «Если упадет телефон, то на 
него точно кто-то наступит, пока буду 
снимать с собаки намордник», – объяс-
няет председатель. Узнать проводника 
можно по специальной шлейке с опоз-
навательным знаком собаки-поводы-
ря, а также по документам, которые 
при себе должен иметь хозяин.

Такой четвероногий помощник сто-
ит дорого – больше одного миллиона 
рублей, но инвалидам по зрению он 
полагается бесплатно. Для слепых 
и слабовидящих это не собака, а «тех-
ническое средство реабилитации», за 
которым нужно вставать на очередь. 

Но поводыря подбирают не только по 
позиции в очереди, но и по характеру, 
физическим возможностям, темпера-
менту. Важно, чтобы характер и рост 
собаки подходил будущему хозяину.

На кормление и уход за собакой 
выделено пособие в 28 720 рублей 
в год. Этого, конечно, не хватает на 
обслуживание любящего поесть пи-
томца, но раньше и этого не было.

Каждый год при участии Примор-
ской местной организации ВОС от-
мечается Международный день со-
бак-поводырей. Хозяева даже готовят 
цирковые номера с участием верных 
друзей. Члены общества «Невский 
проводник» призывают бережно от-
носится к своим питомцам: «Береги-
те ваших собак! Они отдают вам всех 
себя, ничего не прося взамен, чтобы 
вы могли вести безопасную мобиль-
ную и независимую жизнь!»

Мария Легашова

Люди по-разному относятся к собакам: кто-то их не любит и боится, для 
кого-то – это верные друзья и полноценные члены семьи, а для незрячих 
людей собаки – это настоящие проводники в жизнь. Специально обучен-
ные собаки-поводыри стали для инвалидов по зрению незаменимыми 
спутниками и помощниками в разных жизненных ситуациях. В нашем 
округе на Земском переулке проживает председатель общественного 
совета по работе с владельцами собак-проводников при региональ-
ной организации Всероссийского общества слепых Санкт-Петербурга 
(РО ВОС) Алла Олеговна Пелешева. Вместе со своим верным другом по 
имени Вальтер они обошли все Коломяги

«МОЯ СОБАК А  
ПОМОЖЕ Т ВОРАМ  
ВЫНЕСТИ ВЕЩИ»
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Солнечный город
8 июня 2022 года состоялась видеоконференция между Молодежным 
Советом при Главе МА МО Коломяги и Молодежным советом Ленинского 
района г. Севастополя

Эта встреча состоялась благодаря Соглашению о сотрудничестве в эко-
номической, культурной и иных областях а так же методической взаимопо-
мощи и обмена опытом, подписанному между МО Коломяги г. Санкт-Петер-
бург и МО Ленинский г. Севастополь 4 мая 2022 года.

На встрече Молодежные Советы познакомились, презентовали видео 
о своих городах и поделились результатами своей работы и планами на бли-
жайшее будущее. Были найдены точки соприкосновения и различия в на-
правлении деятельности Молодежных Советов.

Мы заложили основу для долгосрочного сотрудничества и договори-
лись об организации совместных мероприятий в ближайшем будущем, 
и уже думаем о их реализации.

«Для молодёжи не существует преград! Мы доказываем это в очередной 
раз, вырвавшись не только за пределы района, но и за пределы города. Дан-
ное совещание, пусть и в дистанционном формате, между Молодёжными со-
ветами "культурной" и "патриотической" столицами России я запомню надо-
лго. Коллеги из МО Коломяги показали себя настоящими профессионалами, 
поделились новыми точками зрения на нашу деятельность, открыли новые 
подходы и решения. Благодарен за новое знакомство с коллегами-петербур-
жцами, искренне жду нашего совместного мероприятия!» – Эдуард Завьялов 
Председатель Молодежного Совета Ленинского района г. Севастополя.

Молодежный Совет  
при Главе МА МО Коломяги

Жители Петербурга могут полу-
чить консультации по вопросам жи-
лищно-коммунального хозяйства, 
работы ТСЖ и управляющих компа-
ний. В Северной столице заработал 
новый партийный проект региональ-
ного отделения «Единой России» 
«Наш дом», в рамках которого экс-
перты в сфере жилищного права про-
водят обучение председателей ТСЖ 
и ЖСК. Занятия проходят каждую 
среду на площадке общественного 
пространства «СреДА!», открывше-
гося по инициативе регионального 
отделения партии по адресу Конног-
вардейский бульвар, д. 4.

«Необходимость повышать квали-
фикацию сотрудников ТСЖ и ЖСК на-
зрела в Петербурге давно, поскольку 
уровень их компетентности напря-
мую определяет качество содержа-
ния и обслуживания каждого жилого 
дома в нашем городе. Только гра-
мотные, хорошо подготовленные ру-
ководители многоквартирных домов 
смогут организовать работу ком-
паний-поставщиков коммунальных 
услуг», – рассказала руководитель 
проекта «Наш дом» Татьяна Куля.

По её словам, каждый обучающий 
семинар состоит из теории и практики.

«С одной стороны, у слушателей 
есть возможность восполнить пробе-
лы в знаниях нормативно-правовой 
базы, регламентирующей их деятель-
ность. С другой – получить консульта-
цию по каждому конкретному случаю. 
Причем получить здесь и сейчас», – 
подчеркнула Татьяна Куля.

В ходе живого общения лекторы 
проекта не только знакомят свою ау-
диторию с новациями отраслевого 
законодательства, но и подробно от-
вечают на вопросы слушателей.

«В рамках обучающего курса мы 
рассматриваем все аспекты управ-
ления многоквартирными домами. 
К примеру, подробно рассказываем 
о процедуре заключения прямых до-
говоров между жителями домов и ре-
сурсоснабжающими организациями: 
ГУП ТЭК, Водоканалом и Невским эко-
логическим оператором», – отметил 
эксперт проекта Алексей Фролов.

Нередко случается и так, что во-
прос, который задает один из слу-
шателей обучающего курса, ока-
зывается наболевшим для всех. 
Неудивительно, что после каждого 

урока большинство слушателей про-
сят о повторном посещении занятий, 
отмечают организаторы. Как прави-
ло, авторы инициативы «Наш дом» не 
отказывают в таких просьбах. Наряду 
с этим кураторы проекта еженедель-
но проводят в районах города кон-
сультации жителей по вопросам ЖКХ.

В ближайших планах – прове-
дение тематических круглых сто-
лов с участием председателей ТСЖ 
и ЖСК, а также представителей про-
фильных комитетов и комиссий За-
конодательного собрания и адми-
нистрации города.

«Чтобы диалог с властями оказал-
ся результативным, чтобы в админи-
страции города и Законодательном 
собрании увидели необходимость си-
стемно решать накопившиеся в сфере 
ЖКХ вопросы, мы учим наших слуша-
телей обобщать их частные проблемы 
в управлении домами и формировать 
единую, консолидированную пози-
цию. Потому что, когда один и тот же 
вопрос касается не одного, а тысяч 
многоквартирных домов, всем участ-
никам диалога станет очевидно: либо 
закон плох, либо утвердившаяся 
практика его исполнения нуждается 
в изменении», – рассказал эксперт 
проекта «Наш дом», региональный 
координатор федерального проекта 
«Единой России» «Школа грамотного 
потребителя» Владислав Воронков.

В петербургском отделении пар-
тии подчеркнули, что именно сфера 
жилищно-коммунального хозяйства 
традиционно вызывает массу наре-
каний у жителей города.

«Как справляться с проблемами 
ЖКХ, часто не знают ни сами жители, 
ни уполномоченные ими руководите-
ли многоквартирных домов. Когда-то 
государство передало функции по 
управлению жилым фондом собст-
венникам, но до сих пор обе стороны 
до конца не выстроили эффектив-
ную коммуникацию. Наша задача – 
дать знания, которые в итоге снизят 
градус общественного напряжения 
в коммунальной сфере. Это уникаль-
ный опыт, который в будущем может 
быть применен по всей стране», – 
подчеркнул депутат Государст-
венной Думы, Секретарь Санкт-
Петербургского регионального 
отделения ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
Сергей Михайлович Боярский.

СЕВАСТОПОЛЬ –  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

«НАШ ДОМ»

Председателям ТСЖ оказывают методическую помощь – в Петербурге по 
инициативе «Единой России» реализуется проект «Наш дом».
Эксперты по жилищному праву помогают повысить квалификацию участ-
никам проекта в теории и на практике: консультируют по конкретным слу-
чаям и отвечают на вопросы

«Любить
 мам

у на
до 
каж

ды
й д

ень
»
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Нашу команду представили – за-
меститель Главы МО Коломяги Вла-
димир Иванович Когут, депутат Муни-
ципального Совета Николай Олегович 
Зелепухин и сотрудники муниципали-
тета Мария Александровна Легашова, 
Инна Алексеевна Сергеева.

Мероприятие проходило на спе-
циальном корте на Камышовой ули-
це, 16. Выступали по две команды, по 
очереди сбивая фигуры. За сеткой 
стоял болельщик в шапочке «Лыжня 

России» и комментировал абсолют-
но каждый бросок участников, опе-
режая судью. Организаторы сказа-
ли, что это местный любитель игры. 
«Хороший бросок, но мимо», «Ноль», 
«Два очка», «В поле попало», «Погла-
дил», – никого из спортсменов он не 
обделил своим комментарием.

Наша команда не заняла призо-
вого места, но главное – не победа, 
а командный дух.

Депутат Муниципально-
го Совета Андрей Юрьевич 
Рачковский принял участие 
в массовой велогонке по 
центру исторического Санкт- 
Петербурга

Он преодолел маршрут 
протяженностью 40 кило-
метров: старт на Дворцовой 
площади – Смольный-через 
Троицкий мост – мимо Авро-
ры- вдоль Петропавловской 
крепости – через Тучков мост 
на В.О. – мимо Ростральных 
колон к Университету – через 
Дворцовый мост к Исааки-
евской площади – финиш на 
Дворцовой площади.

Цель гонки – развитие 
физической культуры и спор-
та, привлечение внимания 
к велоспорту!

* * *

Утром вышел за порог,
Солнце жжёт, как на Ямайке.

Если бы не ветерок,
Я разделся бы до майки.

Скоро кончится апрель,
И дышать нам станет проще

Рано утром птичья трель
Зазвучит в ожившей роще,

Сверху, сзади, там и тут…
Наконец-то лопнут почки,

Посветлеет "Графский пруд",
Чуть короче станут ночки,

Из земли на Божий свет
Травка выбьется наружу.
Второпях склевав обед,
Воробей залезет в лужу.

Я стою, прикрыв глаза,
В мыслях – даты, дни и числа…

Прилетела стрекоза,
Покружилась и зависла.

* * *

Любовь – не бой и не война,
И Мир мой вовсе не разрушен,

А та берёзка так стройна,
И я к ней так неравнодушен!

Берёзка, девочка моя!
Текут слезами капли сока.
Ты вечно ждёшь меня, а я
Брожу по Миру одиноко…

* * *

Коломяги Кипра краше,
Я об этом и пою.

В Коломягах сердце Ваше
Отдыхает, как в Раю.

Коломяги это – сказка,
Это – Округ, но не "ноль",

Здесь – свой дух, своя закваска,
Красота своя и боль.

Люди здесь чуть-чуть другие
(Большинство, не все подряд),

Их намеренья благие,
В душах искорки горят.

Здесь когда-то жил мой прадед
И мальчишкой бегал дед.
Это было в Петрограде.
Стариков давно уж нет.

Здесь теперь – моя сторонка
И волшебный мой приют,
Где так радостно и звонко
Птахи Божьи мне поют…

7 июня команда МО Коломяги приняла участие в соревнованиях по 
городошному спорту в рамках Спартакиады трудовых коллективов. 
Организатор мероприятия – Центр спорта Приморского района. В со-
ревнованиях приняло участие 20 команд нашего района: коллективы 
школ, поликлиник, заводов, муниципалитетов

С уважением, 

Анатолий 
Маланов

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

ГЛАВНОЕ – КОМАНДНЫЙ ДУ Х

ПО ЦЕНТРУ – НА ВЕЛОСИПЕДЕ!

Наши 95-летние юбиляры
КУЧУКБАЕВА Августина Романовна

САВОЧКИНА Надежда Ивановна

Наши 90-летние юбиляры
БЕЛЯВСКАЯ Надежда Дмитриевна

БОГДАНОВА Раиса Степановна
ГОЛОВАЧЕВА Галина Васильевна

ТОЛЧЕНОВА Антонина Николаевна

Наши 85-летние юбиляры
ВОРОНИНА Ия Федоровна

ЕВСТИГНЕЕВ Юрий Николаевич
ИВАНОВА Кира Евгеньевна

ИОНОВА Галина Онуфриевна
КОВАЛЕНКОВ Борис Федорович

НИКАНОРОВА Галина Николаевна
НОВИКОВА Нелли Николаевна

СУРНИНА Елена Митрофановна

ТИМОФЕЕВА Раиса Андреевна

ЩЕРБАКОВА Тамара Владимировна

Наши 80-летние юбиляры

КОВАЛЕВА Нелли Викторовна

ЛИПСКАЯ Мария Свиридовна

ЛОГИНОВА Мария Васильевна

МАКАРЧУК Валентина Леонтьевна

МОИСЕЕВА Маргарита Сергеевна

Наши 75-летние юбиляры

БУШМАНОВ Валерий Арсентьевич

ПАНКОВА Лидия Ивановна

РЫЖОВ Владимир Иванович

ТОДОРОВ Анатолий Петрович

ЭХОВ Валерий Федорович

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ 

И Ю Н Ь С К И Х  Ю Б И Л Я Р О В !
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НОЧЬ ПЕРЕД  
«АЛЫМИ ПАРУСАМИ»

Каждая ночь в Санкт-Петербурге по-своему вол-
шебна. Но особенно в канун праздника «Алые па-
руса». Все улицы, все каналы и реки, даже воздух 
пропитаны радостным волнением и тревожным 
ожиданием чуда. Весь город окунулся в вол-
нительный сумрак. Но в нем никто и не думает 
спать. Людей на улице очень много, как днем

Мы едем на машине до Дворцового моста. Все 
освещено фонарями. От этого город становится еще 
таинственнее. Фонари светят ярко, отбрасывая свой 
свет даже в самые сумрачные уголки петербургских 
домов. По берегам сидят и стоят толпы людей. И тут 
вдали что-то сверкнуло алым цветом. Неужели это 
сам корабль с алыми парусами? И тут из тьмы, обли-
тый светом фонарей и подсветок, выплывает огром-
ный белый парусник. На нем раздуваются огромные 
полотнища алой материи. Тебя переполняют чувст-
ва радости, восторга. Ты радуешься, как ребенок, 
этому сказочному кораблю. И шепчешь: «Наконец 
я его увидела вживую своими глазами!»

А после начинают разводить мосты. Они раздви-
гаются медленно, как бутон лилии на водной глади. 
Но, конечно, после парусника с алыми парусами это 
кажется скучно. Уже клонит ко сну, но ты с ним бо-
решься, чтобы не пропустить ничего интересного.

Вот уже мосты все разведены, и ты едешь домой 
усталым, но самым счастливым человеком на земле.

ДВОРОВЫЙ ФОНТАН
Летний день в уютных коломяжских двориках осо-
бенно жарок. Солнце протягивает свои ласковые 
лучи в каждое окошко, в каждый закуток. Жарко 
и душно в такие дни. Но тут среди серых асфаль-
тов, зелени крон густых ив, появился фонтан

Его струи вырывались из земли наружу и стре-
мительно бежали вверх, как потоки холодного 
ветра в раскаленной пустыне. Холодные брызги 
воды, превратившиеся в белоснежную пену, ос-
вежили это душное место. Ледяная вода плеска-
лась о гранитные плиты беспокойного фонтана. 
Все бурлило и пенилось в нем. Теперь целый двор 
стекался сюда, чтобы отдохнуть от дневного зноя 
у шумного, бурлящего фонтана.

Анастасия Агафошина, 13 лет

Школьники, получающие пенсии по потере 
кормильца, не утратят право на социальную 

доплату к пенсии в случае временного 
трудоустройства

(Федеральный закон от 16.04.2022 № 113-ФЗ 
"О внесении изменения в статью 12.1 Федерального 
закона «О государственной социальной помощи»)

Действующим законодательством предусмотрено 
правило, согласно которому социальная доплата к пен-
сии не выплачивается в период выполнения работы или 
иной деятельности, в течение которой граждане подле-
жат обязательному пенсионному страхованию.

В соответствии с принятым законом данное пра-
вило не применяется к детям, к детям-инвалидам, 
инвалидам с детства, обучающимся в образователь-
ных организациях (но не дольше чем до достижения 
ими возраста 23 лет), в случае временного трудоу-
стройства или участия в общественных работах, по 
направлению государственной службы занятости.

Для выпускников школ установлены 
дополнительные гарантии пенсионного 

обеспечения по случаю потери кормильца

Федеральным законом от 01.05.2022 № 136-ФЗ, 
вступающим в силу с 1 июня 2022 года, сохранено 
право на получение пенсии по потере кормильца 
для нетрудоспособных членов семьи умершего кор-
мильца (дети, братья, сестры и внуки), достигших 
возраста 18 лет, окончивших школу, на период до 
1 сентября года, в котором завершено обучение.

При отсутствии документов (сведений), под-
тверждающих дальнейшее очное обучение такого 
лица по программам профобразования, выплата 
пенсии будет приостановлена на шесть месяцев 
начиная с 1 сентября года, в котором завершено 
школьное обучение.

Снижена процентная ставка по программе 
"Льготная ипотека" с 12 до 9%, действие 
программы продлено до конца 2022 года

(Постановление Правительства РФ от 30.04.2022 
№ 806 «О внесении изменений в некоторые акты 

Правительства Российской Федерации»

Кроме снижения ставки по ипотеке, увеличена об-
щая сумма кредита, которую можно брать на покуп-
ку квартиры с использованием льготной ставки. Для 
жилых помещений, расположенных на территориях 
г. Москвы, Московской области, г. Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области – до 30 млн. рублей (вклю-
чительно), для жилых помещений, расположенных на 
территориях иных субъектов РФ – до 15 млн. рублей 
(включительно). При этом сумма льготного кредита 
остается на уровне 12 млн. рублей и 6 млн. рублей со-
ответственно, но теперь ее можно сочетать с допол-
нительной суммой, взятой по рыночной ставке.

Подписан закон о праве мужчин, одиноко 
воспитывающих детей, на дополнительные 

меры господдержки

(Федеральный закон от 30.04.2022 № 116-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные законодатель-

ные акты Российской Федерации»

Законом право на дополнительные меры государ-
ственной поддержки распространено на мужчин:

– являющихся отцами (усыновителями) второго, 
третьего ребенка или последующих детей, рожден-
ных после 1 января 2007 года;

– являющихся отцами (усыновителями) первого 
ребенка, рожденного после 1 января 2020 года.

Данное право возникает в случае смерти жен-
щины, не являющейся гражданкой Российской 
Федерации, родившей указанных детей, либо объ-
явления ее умершей.

Кроме того, законом предусматривается пере-
ход права на дополнительные меры господдержки 
к детям в равных долях, в частности в случае смерти 
мужчины, лишения его родительских прав, совер-
шения в отношении своего ребенка (детей) умыш-
ленного преступления.

Почетное звание «Мать-героиня» возвращается

Президент РФ поддержал возвращение почетно-
го звания «Мать-героиня» и предложил выплачивать 
таким женщинам единовременно миллион рублей.

Кроме того, для обладательниц медали ордена 
«Родительская слава» будет установлена единовре-
менная выплата 200 тысяч рублей. При вручении са-
мого ордена «Родительская слава» размер единов-
ременной выплаты составит 500 тысяч рублей.

Мария Владимировна Рощина, 
юрисконсульт  Муниципального Совета  

МО Коломяги

Сделан еще один шаг на пути к обеспечению 
безопасности учащихся школы № 575 При-
морского района.

Напомню, что в конце мая по моей инициати-
ве состоялось межведомственное выездное 
совещание с представителями администра-
ции Приморского района, МО Коломяги, КРТИ, 
ОГИБДД УМВД по Приморскому району, админис-
трации школы и, конечно, группой активных жите-
лей ЖК «Шуваловский».

Решались вопросы –
– введение ряда ограничений на парковку авто-

мобилей у входа на территорию школы;
– установка знака, оповещающего водителей 

о возможном внезапном появлении детей;
– установка искусственных дорожных неровно-

стей в зоне двух входов;
– установка ограждения возле одного из вхо-

дов, которое защитило бы детей от движущего 
автотранспорта.

Благодаря усилиям МО Коломяги, а также 
управляющей организации на сегодня ситуа-

ция изменилась следующим образом:
– установлены сигнальные столбики возле входа 

в школу с целью недопущения парковки автомоби-
лей, которые ограничивают видимость школьникам, 
пересекающим проезжую часть;

– напротив одного из выходов столбики установ-
лены таким образом, чтобы защитить детей от авто-
транспорта и ограничить скорость их движения при 
выходе на прилегающую дорогу;

– установлены предупреждающие знаки «Осто-
рожно, дети!».

– Кроме того, по информации местной админи-
страции МО Коломяги примерно через месяц будут 
установлены так называемые «лежачие полицейские».

Продолжаю держать вопрос на контроле.

ЮРИДИЧЕСКИЕ НОВОСТИ

СО СТРАНИЦЫ ВКОНТАКТЕ  
ЗАМЕСТИТЕЛЯ ЗАКОНОД АТЕЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА  

НИКОЛАЯ ЛЕОНИДОВИЧА 
БОНДАРЕНКО:

НАСТИНЫ 
РАССК АЗЫ

"Алые паруса".  
Рисунок Ксении Агафошиной, 13 лет.



КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 06 (172), 2022 г. 7

А у нас завершился летний обра-
зовательный интенсив, тема которого 
была «Межгалактический полёт к Все-
ленной «IT-cube» 2022».

Почему именно такая тема? Все 
очень просто: 14 апреля 2022 года ме-
ждународная команда астрофизиков 
впервые обнаружила объект ранней 
Вселенной, существование которо-
го до сих пор предполагали только 
теоретические модели. Ученые опи-
сывают его как пылевой компактный 
объект, соединяющий в себе харак-
теристики галактики и квазара. Они 
считают, что данный объект появился 
вскоре после Большого взрыва. Он 
обладает удивительными свойствами, 
которыми не обладает ни один другой 
известный науке космический объект.

Ребята оказались в центре косми-
ческого путешествия, цель которо-
го – за 10 дней облететь Вселенную 
и собрать всю необходимую информа-
цию о новом объекте! Ребята работали 
в своих космических экипажах по на-
правлениям: «Простые игры на языке 
Python», «Летнее SYS администриро-
вание v1.0» и «Создание простейших 
приложений под ОС Android». Образо-
вательные программы у нас осваива-
ли дети как 10 лет, так и 15 лет. Всем 
удалось не только подружиться, узнать 
новые факты и сведения о космосе, 
но и, конечно же, изучить содержание 
образовательной программы, которая 
длилась 10 дней и была объемом 40 
часов. Ребят было сложно оторвать от 
компьютеров, техники и от создания 
своих первых космических проектов, 
но нам это удавалось! Ведь каждый 
день мы продумывали содержание пе-
ремен между образовательными часа-
ми и играли в самые разнообразные 

игры, условие которых – обязательно 
быть подвижными! Творческие конкур-
сы – фотоконкурс «Космограм», кон-
курс видеороликов на тему «Интерес-
ные факты о Космосе», конкурс песен 
на космическую тематику «Улётный 
трек» показали нам насколько родители 
и подписчики нашей группы в Контакте 
активны вместе с нами этим летом! Но 
во время выходных дней мы тоже актив-
ничали – был проведен семейный кон-
курс «КосмоFood». По условию конкур-
са нужно было придумать космическое 
блюдо, представить фото или видеоре-
цепт его приготовления. Вот критерии 
оценивания: демонстрация ингреди-
ентов и их количества; показан процесс 
приготовления; показан итоговый ре-
зультат; соответствие нашей косми-
ческой теме; эмоции, эмоции и ещё раз 
эмоции! Какие же у нас, оказывается, 
творческие и креативные родители!

Каждый день экипажи набирали 
баллы за победы в конкурсах, и это 

позволило нам выявить победителей 
образовательного интенсива. Ими 
оказались ребята экипажа «Pythonав-
ты». Поздравляем с победой не только 
ребят, но и, конечно же, их родителей! 
Второе место заняла команда «IT – 
творцы» и на третьем месте оказались 
«Космические SYSадмины». Разрыв 
между экипажами был совсем неболь-
шой! Все ребята получили памятные 
подарки об участии в нашем интенси-
ве, а победители – призы, это кружки 
с логотипом нашего Центра. Теперь 
каждое чаепитие будет напоминать 
о замечательно проведенном летнем 
полете. Родители Артёма Иванова (на-
правление «Летнее SYS администри-
рование v1.0») оказались победителя-
ми конкурса «КосмоFood» и получили 
вкусный IT-подарок от нашего Центра.

В завершающий день нашего ин-
тенсива было не только подведение 
итогов и награждение победителей, 
но и прошла выставка проектов, ко-

торые ребята выполнили по итогам 
изучения образовательной програм-
мы. Не перестаем удивляться не толь-
ко тому, насколько хорошо дети ус-
воили весь изученный материал, но 
и насколько творчески они подошли 
к проектной деятельности и показа-
ли, что готовы применять свои знания 
и в практической деятельности.

Мы считаем, что образование 
должно быть не только полезным, но 
и увлекательным, поэтому стараемся 
даже лето сделать интеллектуальным 
и познавательным для наших детей!

Совсем скоро начнётся предвари-
тельная запись на новый учебный 
год. Следите за информацией на 

нашем сайте и в группе в Контакте.

Елена Павловна Скатова, 
руководитель Центра  

цифрового образования детей  
«IT-cube» 617 г. Санкт-Петербург

***
Друг, ты когда-нибудь думал,

Как наша жизнь хороша –
Звучность прибрежного шума,

Берег в листве камыша.

В воздухе тихо витают
Нотки древесного духа,
Птицы по небу летают

Над комьями светлого пуха.

Нет ничего красивей
Картины живой природы -

Утренний, легкий иней,
Яркие краски восхода.

Пестрота бурых листьев осенью,
Запах весенних дождей,

Вечер, наполненный томностью,
Робость небесных огней.

Предно чным теплом объята,
В мире царит любовь.

В последних лучах заката
Я утопаю вновь.

Думаю, в целой Вселенной
Никто не сможет найти

Той красоты несравненной,
Что на нашем с тобой пути.

Александра Голованова, 
ученица 10 класса 253-й школы

Вот и пришло долгожданное лето, каникулы, отдых…
Но мы даже сейчас не можем сидеть на месте и не представляем свои дни без работы с детьми.
Что же у нас происходит в Центре цифрового образования детей «IT-cube 617»?

ЛЕТНИЕ IT-К АНИК УЛЫ В IT-CUBE ШКОЛЫ 617



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 06 (172), 2022 г.8
***

В самом конце 1980-х годов в Ко-
ломягах на 3-ей линии 2-й половины 
для американской дипломатической 
миссии выделили участок земли 
под строительство. Новый поселок, 
получивший неофициальное назва-
ние «американская деревня», воз-
водился как элитный и закрытый, 
предназначенный для проживания 
сотрудников миссии в Петербурге 
и приехавших в Россию менеджеров 
иностранных компаний.

Функции заказчика, застройщи-
ка и генерального подрядчика при 
строительстве выполняла компания 
«Райланд-Санкт-Петербург», являв-
шаяся совместным предприятием 
АО «Лидесм» и американской ком-
пании Ryland Trade. В свою очередь 
Ryland Trade являлась дочерним 
предприятием Ryland Homes – тре-
тьей в США компании в области жи-
лищного строительства.

Строительство поселка шло более 
двух лет по оригинальной американ-
ской технологии Ryland, которую пы-
тались приспособить к российским 
условиям. К возведению коттеджного 
поселка привлекли финнов как спе-
циалистов по нашему климату, ведь 
в Хельсинки и Петербурге схожие кли-
матические условия.

Каркасные строительные тех-
нологии для России тогда были но-
винкой. Коттеджи возводились из 
деревянных панелей с базальтовой 
прокладкой, причем до 70% мате-
риалов завозилось из-за рубежа, 
а значительная часть остальных про-
изводилась на заводе, построенном 
Ryland под Москвой. В дальнейшем 
выяснилось, что американская тех-
нология использования сэндвич-па-
нелей, хотя и дешевая и практичная, 
но весьма недолговечная. Строилась 
«Дубрава» силами российских рабо-
чих, что также позволило снизить се-
бестоимость коттеджей.

В 1992 году строительство первого 
из шести коттеджей в Коломягах за-
вершилось. Так в Петербурге появил-
ся первый таун-хауз, т. е. малоэтажный 
жилой дом на несколько многоуров-
невых квартир с собственными входа-
ми. А весь поселок получил название 
«Дубравы». Трудно сказать, почему 
появилось такое название, ведь дубы 
в Коломягах встречаются редко.

Коттеджи, из которых состоит «Ду-
брава», представляют собой двух или 
трехэтажные дома на 3–5 квартир. Ка-
ждая семья имеет свой собственный 
вход и небольшой участок земли. Тер-
ритория поселка полностью закрытая, 
с отдельным забором, два охранника 
круглосуточно следят за порядком. 
В центре поселка – общий внутренний 
дворик с лужайками, детской и ба-
скетбольной площадками, возле каж-
дой секции есть своя зона отдыха со 
столами, стульями, барбекю.

В домах автономное отопление 
и горячее водоснабжение с поэтаж-
ной системой климат-контроля и по-
жарной сигнализации. Несомненным 
преимуществом являются большие 
окна с тройным остеклением.

Вот пример планировки одного из 
коттеджей: на первом этаже хозяйст-
венная комната со стиральной маши-
ной, сауна, кладовая, бойлерная, жилая 
комната; на втором – прихожая, гости-
ная, кухня, столовая и туалет; на треть-
ем – три спальни, санузел с ванной.

Когда присваивали адреса новым 
постройкам, то таун-хаузы не стали 
признавать многоквартирными дома-
ми, а каждую секцию определили как 
отдельный корпус.

***
Сразу же после постройки жи-

лой комплекс «Дубравы» передали 
в управление иностранной фирме. 
Жилье в «американской деревне» про-
давать не собирались, предпочитая 
сдавать в аренду, причем не росси-
янам, а богатым западным корпора-
тивным клиентам. Ведь цены, эквива-

лентные высокому уровню сервиса, не 
по карману частным лицам, а скорее 
фирмам, готовым отплатить прожи-
вание своих топ-менеджеров в ком-
фортной обстановке. Как писала одна 
из газет в 1995 году: «Пока из 22 квар-
тир арендованы только 13, причем ис-
ключительно иностранцами. В собст-
венность ни одного коттеджа продать 
не удалось».

К 2001 году в «Дубравах» прожива-
ли исключительно дипломатические 
работники и главы американских ком-
паний-членов Американской торгово-
промышленной палаты, работающих 
в городе и области. Это обстоятель-
ство и послужило причиной того, что 
традиционное празднование Дня не-
зависимости США, организованное 
Северо-Западным отделением Аме-
риканской торгово-промышленной 

палаты, в 2001 году проводилось в жи-
лом комплексе «Дубравы» в Коломя-
гах. 7 июля сюда со всех концов горо-
да на личных автомашинах прибывали 
приглашенные гости с членами своих 
семей, друзьями и знакомыми.

Дома в поселке украсили гирлян-
дами из шариков цветов американско-
го флага, на стенах развесили логоти-
пы компаний, которые спонсировали 
проведение праздника. Между двумя 
домами на широкой площадке уста-
новили сцену с микрофонами и дина-
миками, на которой состоялся показа-
тельный открытый урок аэробики.

Гостям пришлось пройти серь-
езные испытания на выносливость 
в специально организованных спор-
тивных состязаниях, включившие 
игру в волейбол, стритбол, бадмин-
тон, кидание мяча в баскетбольную 
корзину, перетягивание каната, бег 
в мешках и парами с завязанными 
ногами и, наконец, в соответствии 
с доброй американской традицией, 
бросание сырых яиц друг в друга, так 
что к концу праздника весь асфальт 
в деревне был усеян яичной скорлу-
пой и следами желтков.

Еще одним развлечением было ме-
тание воздушных шариков, наполнен-
ных водой. Публика веселилась, когда 
кто-то не успевал поймать снаряд и он 

как бомба приземлялся под ногами 
у неудачника и взрывался, окатив хо-
лодной водой бедолагу и его соседей.

Изголодавшихся гостей кормили 
бесплатными гамбургерами из Мак-
дональдса, теплой пиццей, куриными 
шашлыками и ножками, поили кока-
колой, вином и пивом Бочкарев. За-
вершающим этапом стала церемония 
с тортами, около которых началась не-
вообразимая давка.

Организаторы, по-видимому, при-
шли к выводу, что пикник в Коломягах 
не удался. На следующий год празд-
нование Дня независимости США 
переместилось на Каменный остров, 
в правительственную резиденцию К2.

***
А вскоре и топ-менеджеры стали 

покидать «американскую деревню». Но 

«Дубравы» пустовали недолго, вскоре 
дома заняли новые постояльцы.

В самом конце 2002 года новым 
главным тренером петербургского 
«Зенита» назначается чешский тренер 
и бывший игрок чешской сборной Вла-
стимил Петржела. На этом посту он 
проработал с 29 ноября 2002 по 3 мая 
2006 года. С собой он привез из Чехии 
нескольких футболистов и техниче-
ских специалистов.

Встал вопрос, где поселить в Пе-
тербурге зенитовских новобран-
цев. Интересно, что хотя выбор на 
Коломяги пал достаточно случай-
но, но являлся вполне осознанным. 
По свидетельству специалистов по 
недвижимости, занимавшейся рас-
селением прибывших чешских фут-
болистов в Петербурге, когда чехи 
впервые увидели разрисованные 
стены подъездов, то были в шоке. 
«Наши жены здесь ходить не будут, – 
в один голос заявили футболисты. – 
К тому же нам рассказывали, что 
фанаты у вас, конечно, самые за-
мечательные, но если „Зенит" про-
игрывает, могут пойти и на жесткие 
меры. А нас все знают».

Жилищные вопросы чехов реша-
ли таким образом: загрузили игро-
ков во главе с паном тренером в ав-
тобус и повезли по городу смотреть 

квартиры. Из-за нерасторопности 
организаторов забыли взять с собой 
переводчика, а по-русски футболи-
сты говорили очень плохо. С трудом 
могли сказать, что «хотят маленькие 
домики» и добавили по-чешски «ба-
раки». Только потом выяснилось, что 
«бараки» переводятся с чешского как 
просто отдельные дома.

Долго колесили по Петербургу, но 
все было не то, и лишь когда автобус 
проезжал мимо коттеджей и таун-хау-
зов в Коломягах, чехи радостно заки-
вали головой. «Вот это то, что нам нуж-
но», – дружно заявили игроки. Всем 
понравилось, что есть охрана и обслу-
га в поселке на высочайшем уровне, 
все говорят по-английски.

Правда тут же встал вопрос 
о цене – аренда коттеджа составляла 
порядка 3,5 тысяч долларов в месяц, 
в то время как клуб игроку выделял на 
жилье только 500–800 долларов. «Мы 
готовы доплачивать», – тут же завери-
ли риэлторов новые зенитовцы.

В результате практически вся «чеш-
ская диаспора» поселилась в поселке 
«Дубрава» в Коломягах. Помимо глав-
ного тренера Властимила Петржела 
сюда прибыли такие футболисты, как 
Радек Ширл, Камил Чонтофальски, 
Павел Мареш, Лукаш Гартиг, Мартин 
Горак, Мартин Шкртел и другие.

Впрочем, не все оказалось так про-
сто. Радек Ширл поначалу предпочел 
квартиру в многоэтажном доме. Ему 
подобрали шикарные апартаменты 
с индивидуальным дизайном в Озер-
ках. Хозяйкой квартиры оказалась фа-
натка «Зенита». Уже через пять дней 
Радек стал звонить друзьям: «Мне 
нужно переехать, потому что хозяйка 
каждый день ко мне приходит, своим 
ключом открывает дверь… Мне нужно 
срочно отсюда съезжать, потому что 
так жить невозможно». Так Ширл тоже 
оказался в «Дубраве».

А словак Камил Чонтофальски по-
пробовал пожить в центре города. 
Пожив в «Дубраве» он с подачи супру-
ги решил, что если уж живет в таком 
городе, как Петербург, то это должен 
быть центр. Ему сняли квартиру на 
Невском, но предупредили: «Заму-
чаешься в пробках стоять, у тебя ж 
тренировки два раза в день». Хватило 
Чонтофальски ровно на полгода, и он 
опять вернулся в Коломяги.

Еще курьезнее вышло с самим 
Петржелой. Поначалу его засели-
ли в таунхаус в Каменке на Глухар-
ской улице. Его там не устраивало 
практически все, и грязно, и холод-
но (у него даже собаки там замер-
зали!). К тому же там шла вечная 
стройка, и он вынужден был месить 
грязь. К счастью, в это время осво-
бодился коттедж в «Дубраве», куда 
пан тренер и переехал.

Обставлялись игроки сами: из 
мебели в домах была только кухня, 
а также холодильник и стиральная 
машина. Эрик Хаген даже сделал ре-
монт в своем коттедже.

2006 год стал окончанием эпохи 
Петржелы. Бывшие легионеры про-
давали свои апартаменты и разъез-
жались в разные стороны. Впрочем, 
по некоторым данным, игроки «Зе-
нита» жили в «Дубравах» и позднее. 
Так болельщики заметили экз-зе-
нитовца Файзулина, заезжавшего 
в эти танхаусы.

***
На сегодняшний день в Коломягах 

уже возведено больше десятка совре-
менных таун-хаузов. На их фоне «Ду-
бравы» смотрятся весьма скромно. 
Никакой информации о том, кто сегод-
ня занимает коттеджные домики, нет. 
По вечерам в некоторых окнах зажига-
ется свет, но некоторые остаются тем-
ными. А в интернете можно встретить 
объявления наподобие такого: «Сда-
ется в аренду коттедж 3-х эт. на дли-
тельный срок для семьи, п. Дубравы, 3 
линия, 2-й половины, со своей терри-
торией, гараж + парковочное место, 
сауна, щитовая, бойлер».

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

КОЛОМЯЖСКИЕ 
«ДУБРАВЫ»

В самом центре Коломяг, недалеко от усадь-
бы Орловых-Денисовых, находится инте-
ресное место под названием «Дубравы»
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